

AÑO VI

Número siete, 5 céntimos

Alicante: Lunes 14 de Septiembre de 1908

Redacción y Administración, Rafael Terol, 3

N.º 1.524

Alcaldía Constitucional DE ALICANTE

En conmemoración del LIV aniversario del fallecimiento del Exmo. Sr. D. Trinó González de Quijano, mañana 15 del actual, se celebrarán en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, misas por la paz eterna del alma de varón tan ilustre y esclarecido que dió su vida en servicio de Alicante.

A las cinco de la tarde del propio día saldrá de las Casas Consistoriales la excelente Corporación Municipal presidida de las civiles, militares y particulares que gusten acompañarla, dirigiéndose por la plaza de Alfonso XII, calle de la Princesa, plazas de la Constitución y de Castellar, paseo de Méndez Núñez, calles de Zaragoza, Infanta y San Vicente, al Mausoleo donde se guardarán las cenizas de Quijano, en el que se depositará la corona de flores que simboliza la sincera gratitud del pueblo alicantino.

Alicante 14 Septiembre de 1908.

El Alcalde,
Luis Mauricio.

Es muy justo

Don Arturo Laliga, presidente del Colegio oficial de Veterinaria de esta provincia, con su incansable actividad y buen deseo, ha presentado al señor Gobernador civil una instancia solicitando que la circular inserta en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 4 del corriente mes, relativa a los débitos de los Ayuntamientos para con los médicos y farmacéuticos titulares, se haga extensiva a los veterinarios titulares por encontrarse estos en las mismas condiciones que los anteriores facultativos.

Nada más lógico, dada la importancia de esta clase, cuya gestión está perfectamente relacionada con la higiene y salud pública, siendo además indispensables auxiliares de todo desenvolvimiento zootécnico.

Nos permitimos llamar la atención del señor Gobernador, confiando que resolverá en justicia, alentando con su decisión las loables iniciativas del señor Laliga, quien sin reposo, procura dignificar la clase y conseguir para el organismo que representa los mayores beneficios, que á la postre han de mejorar los servicios de nuestra provincia.

Nuestra felicitación al Sr. Laliga por sus desinteresados y nobles propósitos.

NUESTRO SUPLEMENTO

Debido á la iniciativa de varios amigos que se han brindado a sufragar los gastos que origina, próximamenteharemos una tirada de suplementos á *El Pueblo*, que contendrá el artículo que publicamos el sábado contra el clérigo don Salvador Ramón, fundador del Banco Agrícola de Alfonso XIII, cuyo suplemento se repartirá profusamente en cantidad de diez á doce millares por Alicante y por los pueblos que tengan un carácter agrícola definido.

Tan plausible iniciativa de nuestros amigos tiende á evitar los fraudes y engaños que el Banco aludido puede proporcionar á los agricultores, como los ocurridos en Madrid, Barcelona y Valencia, etc.

Cuando se trata de evitar petardos clericales ponemos á contribución nuestros esfuerzos y energías y acuerdamos gustosamente la empresa laudable de proporcionar un bien á los infelices á quienes se trata de explotar.

Nuestro artículo del sábado fué muy leído y comentado, haciendo los lectores consideraciones que dejaban muy mal parado al clérigo Ramón, alma y vida, por la cuenta que le tiene, del Banco desaparecido de Madrid, Barcelona y Valencia, de modo anormal, y establecido en esta ciudad, quizá para

que se reproduzca la cuarta edición de las verificadas en aquellas capitales.

Y para que circule con profusión la historia y vida que han atravesado los Bancos aludidos y milagros de su fundador, es por lo que ha impulsado á queridos amigos nuestros á la publicación del suplemento que se repartirá profusamente y en plazo breve.

Las mujeres y la Prensa

Los periódicos *impresos y liberales* están duermes, como dijo el otro, y no saben la que se les viene encima.

Las mujeres se aprestan á cerrar contra la Prensa, y mientras diarios y periodistas pasan sus ocios discutiendo que si son galgos ó podencos, en Madrid se funda á la chita callando la Asociación Nacional de damas de la Buena Prensa con ramificaciones en todas las provincias de España.

El promovedor de este jaleo y semi-cruzada es el obispo de Jaca, aquel señor que algún tiempo atrás soltó tales barbaridades en el Senado que hasta los escaños se abrieron de risa.

El bueno de don Antolín, que cuando era canónigo simple se les vivía porque le elogiara la Prensa liberal, y á fe que ésta lo hizo á maravilla, á fin de irse la brando simpatías en Gracia y Justicia para pescar una mitra, cuando ya la ha conseguido aunque sea de quinta clase, como la de Jaca, se ha subido á la parra y, dando con el pie al escabelllo que le ayudó á remontarse, emplea hoy sus luengos ocios episcopales en herir el pecho que le dió abrigo y calor, procurando con todas sus fuerzas el aniquilamiento de la Prensa liberal es muy lógico, ya no la necesita para nada.

A mí me saben á rosquillas estas cosas, y cada vez que veo á un obispo, fraile ó cura que fué mirado por los liberales periódicos patear y dar latigazos á los que le hicieron el caldo gordo, me esponjo y retoco y el agua se me convierte en mantea. ¿Mimasteis al clericalismo en sus hombres y en sus cosas? Pues tomad tripiña y aguantad cachetes, que eso y más podrías esperar los que os dedicáis á la cría y cebado de cuervos y lechuzas.

Está decretada la muerte y aniquilamiento de los rotativos incubadores de obispos sabios, monjas virtuosas y frailes milagrosos; sería cosa de desternillarse de risa si en el fondo no encerrase tanta mala fe como ingratitud.

Ingratitud, sí, porque esa mesnada de damas católicas, adineradas e influyentes, esa nueva legión donde se inscribirán desde la duquesa hasta vueltas porteras y criadas, no han recibido más que beneficios de esa llamada mala Prensa, que todos los días se desvive por adular á la iglesia, evitando el menor roce con todo aquello que ella señala por suyo ó afecta á sus doctrinas y teorías.

Por eso es un verdadero dolor ver con el voto presto por obispos y damas á las publicaciones de Torcuato Luca de Tena, que se hace jalea con la monarquía y el clero; á *La Correspondencia de España*, á pesar del semi-clericalismo de Romeo; á los tres diarios del trust con el clérigo Moya á la cabeza, que solo ha servido para deshacer.

cer en *El Liberal* la grande obra de Mariano Araus; al *Heraldo* con las nebulosidades, flóreces y pasteles de su Canalejas, el hombre del oratorio en casa y devocionario en ristra, á *El Globo*, ressellado de catolicismo; á *El Correo*, conservador clerical; al *Diario Universal*, obra del pseudo liberal Romanones, y á *El Mundo*, benévolo siempre con la reacción porque Mataix aspira á una cartera. ¡Qué dolor, queridos colegas, verse puesto en entredicho por aquellos mismos a quienes dedicasteis todos vuestros mimos!

Pues, hijitos, la Iglesia es así, y como no os declarais francamente carlistas ó penitentes y dirigidos por los jesuitas, os cubre del mismo lodo, anatemas y abominaciones que á los periódicos sinceramente liberales y enemigos nativos de la reacción.

No va el golpe dirigido contra nosotros, que ya tenemos crédito y arraigo entre nuestros lectores; no van los palos contra las publicaciones anticlericales, que el público que las compra y lee es totalmente suyo, participa de sus ideas y no dejará su periódico favorito así se lo pitán de rodillas todas las mujeres del mundo. La erizada, el grito de guerra, el trabajo de zapa de las *damas de la buena Prensa* va contra vosotros, los nebulosos diarios, los irresoltos, los que oramenteis una vela á San Miguel y otra al diablo, los que sois recibidos en las casas sin notorio escándalo, los que pasais por discretos, contemporizadores, imparciales, sesudos, benévolos, indiferentes, respetuosos y enemigos de frases crudas. Contra vosotros trabaja el clericalismo; y cuesta ruina quiere la reacción; para vuestro exterminio concita las iras de las madres, de las esposas, de las amigas, de las hijas, de las porteras y hasta de vuestras criadas.

La consigna ha corrido de señora á señora, sale de todas partes y se mascara en todo ambiente: lo mismo en la rejilla del confesonario, que en la visita al convento que en la cartita del director espiritual. «Hay que impedir á toda costa que en vuestra casa entre nadie compre ni lea el periódico liberal». «¿Cómo realizar esta obra? Poniendo en juego los infinitos medios e influencias de que dispone la mujer dentro y fuera del hogar para conseguir todos sus deseos y caprichos. «Con el ejemplo y el consejo», dice la secretaria de la Asociación, María de Echarri. «No bruscamente, con violencia, sino con medios suaves, persuasivos que después ya vendrá lo demás», añade el obispo de Jaca.

Poniendo mala cara, rechazando caricias, agriando la vida del hogar, llevando siempre la contraria, no comprando en la tienda donde entran tales periódicos, negando el trato, salud, amistad, ayuda y protección á todo el que no se une su campaña, y apelando hasta el sincopal, al ataque de nervios y al divorcio, si el caso lo requiere, agregamos nosotros.

La mujer, si se empeña, es un enemigo formidable para la Prensa liberal; pero eso la elige para peón de combate la reacción, mucho más teniendo en cuenta que el anticlericalismo de la inmensa mayoría de los liberales está entre las sábanas de la cama de matrimonio.

FRAZ GERUNDIO

SERVICIO ESPECIAL DE «EL PUEBLO»

Extranjero

POR TELÉGRAFO

Las maniobras del Centro

Chateauroux 13.

Los oficiales extranjeros han llegado á las once de la mañana, siendo recibidos en la estación, en medio de gran número de curiosos, por el coronel jefe de la segunda oficina, quien les ha presentado al general De Lacroix, director de las maniobras. Esta les ha convocado á almuerzo.

Huracán Londres 13.

Un violento huracán ha causado grandes destrozos en las islas Turcas, cerca de Jamaica. Registran mucha naufrágios.

Globo militar Berlin 13.

Un globo militar salido ayer de Tegel

á las diez de la noche llevando en la barquilla á cuatro pasajeros, ha regresado esta mañana sin novedad al punto de partida y en perfecto estado, después de un viaje de tres horas, habiendo corrido á una velocidad de 300 kilómetros á 1.000 metros de altura.

Entrevista

Viena 13.

Iwoitsky tendrá una entrevista con Aschenthal el día 15 en Bruselas. Ambos serán huéspedes del sonde Brehm, embajador de Austria en Petersburgo.

Dichosos eucarísticos

Londres 13.

La ceremonia religiosa celebrada este mañana en la catedral de Westminster ha resultado espléndida. El cardenal legado del papa ha ocupado el trono, rodeado de gran número de prelados.

LOS Duros BATURROS

EL CURA COMPLICADO

El proceso incoado á raíz del descubrimiento de una fábrica de duros en Tauste, va arrojando luz, gracias al aserto con que se llevan las actuaciones judiciales:

«Cuando ayer interrogamos —dice «El Diario de Avisos»— el fiscal de Su Majestad sobre una detención que sabíamos se había llevado á efecto, mostróse bastante reservado, pero sin desmentir nuestras noticias.

Esa reserva nos hizo sospechar que la detención revestía bastante importancia.

En efecto, la revista, más sin duda alguna por la clase social del detenido, que por el papel que éste jugará en la fabricación de los «duros taustanos».

Hoy ha llegado el sujeto en cuestión procedente de Olot, en donde ejerza un ministerio que está muy en pugna con los cargos que se le atribuyen.

Sobre él recaen grandes sospechas de complicidad.

¡Qué dulce enemigo! Todavía se quejan de la mala prensa los clérigos.

Esa cómplice que la Guardia civil ha trasladado desde Olot á Zaragoza es el cura detenido el otro día como supuesto complicado en la fabricación de moneda establecida en Tauste por un clérigo sobrino de cierto obispo.

TRIBUNA LIBRE

LA UNION

II

Yo opino y entiendo, que el obrero republicano, liberal, conservador, carlista e integrista no abriga otras aspiraciones que las de obtener un empleo ó destino, en los puestos del Estado, ó las de respetar las ideas de su patrono para que este no le quite el trabajo.

Estas aspiraciones, juzgolas de puro mezquinas, sin nobleza ni carácter progresivo ni serio.

Ahora bien, los subditos de un país regido por un gobierno republicano y los subditos de otra nacionalidad cuyo régimen es monárquico, ambos en pose ó en ninguna diferencia, no sufren idénticas consecuencias en cuanto á lo económico y jurídico se refiere.

Las quejas y lamentos son iguales, con que no dejarán de ser los males iguales de ruines.

¿Qué el gobierno republicano da más libertades y las garantiza con mayor integridad? Nada puedo objetar acerca de este punto. Pero si estas libertades no tienen por éste el pan. ¿De qué sirven? ¿De mortificación?

Conviven, pues, sustraerse de esa política, postergarla y luego adherirse en la moderna ó sea en el partido socialista obrero.

Y este paso de avance la convierte al proletario bajo todos los conceptos.

En cuanto al partido socialista obrero, ya me hago otro sombra, mas halagüeño y de para conveniencia para la masa obrera, porque se le vé un ánimo

de espíritu revolucionario con bases científicas y con posibilidad de tomar las riendas de la administración nacional ó universal. Y cuando esto sea un hecho, entonces este hecho constituirá en la atmósfera social un prodigioso cambio en las leyes y costumbres, todo absolutamente todo en beneficio de los humanos seres.

En cuanto al anarquismo, veo una distancia tan longitudinal desde las teorías á la instauración de la práctica de este ideal, que, de buén grado aconsejaría á los que sostienen este ideal, que dejen el camino emprendido por ser eminentemente largo, y que se unan ó que se adhieran al partido socialista obrero, para ser esta idea política la descendiente de la política universal y por ello su instalación más aceptable.

Si juzgamos la marcha política bajo el punto de vista universal, veremos el resultado que han dado los gobiernos que hasta los tiempos presentes han tenido trezaremos juiciosamente los beneficios que cada gobierno de por sí ha proporcionado á sus subditos, y nos resultarán ineptas ó insignificantes importancia. Y de este baladí beneficio, no se han desprendido los gobernantes por realizar un acto de comiseración, sino por los empujes revolucionarios originados por la pésima administración de tales gobiernos.

De ahí, pues, de tantas cosas buenas malas y otras peores, se desprende la fuerza que la historia de la política universal le concede al partido socialista obrero para ser el inmediato sucesor de la política del mundo entero.

Por último. La unión y el estudio son los dos vehículos que con mayor vehemencia han de hacer llegar al proletario al campo de la abundancia y á la emanación de las actuales mortificaciones.

Entretenerte en todo lo demás, es malgastar el tiempo.

Todos los obreros deben tener el mismo calor político, porque los lamentos de todos son idénticos, todos prosceden del mismo origen y todos tienen el mismo sabor.

Unirse todos á la política obrera, y así quedará la política actual postergada ó... sepultada.

JOSÉ VAELO.

Aniversario de la "Gloriosa"

En todas las poblaciones españolas, se prepara con gran pompa la celebración del aniversario de la Revolución de Septiembre del 68.

Aun parece que quedan arrestos de liberalismo en las almas del pueblo, en la canalla, como nos llaman algunos.

Otros homenajes, otros aniversarios se han celebrado que no merecen los honores de la fastuosa y del aura popular como éste, y, sin embargo, á éste que representa una nueva fase del espíritu liberal, aun hay prensa y aun hay partidos que, abrogándose el nombre de liberales, rien ó crecían batiente de su celebración, en el cual su concurso habría de ser el primero, como liberales y como patriotas.

La intención es sana, el sentido bueno.

La juventud, que en todas partes prepara su ánimo, su espíritu, su valioso concurso á esta conmemoración de la fiesta de la Libertad, aun no ha alzado la frente en Alicante (ni la alzará) ni ha despojado su corazón del sentimiento de la apóstila que conduce al desquiciamiento y á la muerte.

El Círculo Republicano convoca á sus correligionarios de todos los matices para que acudan al mismo en la noche del miércoles próximo, para tratar allí reunidos de este aniversario que hoy se prepara en toda España y que Alicante no puede por menos que secundar con el noble fin de laborar por aquella causa.

Yo, que no represento á nadie; yo, que no soy nada (en personalidad reconocida) convoco, llamo á todos los jóvenes alicantinos, á que acudan al Círculo y á

PUNTOS DE VENTA
Café del Comercio, Café Novelty, Café Español, Café Artístico, Casino de Alicante, Café Suizo, Sociedad de Escritores y Artistas, Espumosos Herranz, kiosco Esplanada y calle Mayor, Paseo de Gomis, caseta núms. 37 y 38

que presten su concurso veloso en la celebración de la Gloriosa. La juventud es mi constante chifladora, es mi eterno sueño, esa juventud apática á todo, á todo lo que implique progreso práctico nacional.

Y la juventud es la que con más abanico ha de tratar en la lendubie obra de la regeneración social.

La actividad que comunica los pocos ánimos, ese esfuerzo de la lucha está extinguiendo en nuestra querida ciudad, en ésta ciudad donde la natura con su círculo hermoso y su diáfano sol, convoca al estudio y al trabajo por la patria.

Cuan hermoso sería un resurgir de su juventud total!

Artísticamente hablando ¿no sería admirable ver esa pléyade de indolencia y de desenfado, dedicarse á algo que redundase en provecho de sus profesiones artísticas?

Políticamente pensando ¿no es una vergüenza que en esta población tumba de mártires por la libertad y cuya de grandes hombres por ella cierre, no ver entre las filas de los viejos á la juventud que todo lo revuelva con su impetu y con su ardorosa sangre?

Los aniversarios son necesarios, obligan á nuestra canaria memoria á recordar fechas gloriosas de libertad y de vida patria, que comparadas con los aciagos tiempos por que atravesamos son panecillos de miel; y aquí viene bien aquella frase de Castelar que dijo: «Aquí la libertad es lo antiguo y lo moderno tienen».

Septiembre de 1908, ha de ser el empezo de una nueva era de lucha y de viva en donde esta juventud muerta recuerde tiempos mejores y ponga su talento ó su energía á contribución por la democracia y por la libertad.

Esperamos que la juventud se muestra de que lo es, y sea para ella (lo de Alcántara al menor) el aniversario de la septembrina como el bautismo, no de sangre, si no de lucha y de vida.

Los espíritus dirán teres, las almas que por sus condiciones habían de encabezar á esa juventud, se retrazan, parecen sentir miedo ante el potente avance de la reacción, pues bien, la juventud solo marchará y marchará bien, solo que de sus experiencias las falsas culpables son los que no quieren quererla.

L. s. n.: Septiembre 1908
Juv. u. , alicante.

OSCAR FUENTES.

NOTICIAS

Siendo la imparcialidad cualidad indispensable en toda publicación periódica favorecida por el público, debemos hoy rectificar, mejor informados, la noticia publicada el sábado referente al vuelo de dos jóvenes de una buena moza y de un niño de Castilla, añadiendo que ambos se encuentran en sus hogares paternos y que ninguno de los dos ha pasado siquiera en dar movimiento á sus alas.

Lamentamos que haya podido ser perprendida la buena fe de uno de nuestros redactores al estampar en el papel una noticia que se le habrá dado como cierta y que únicamente resultó una de tantas bolas de nieve de las que estamos acostumbrados á padecer en este país.

Bueno sería que se acelerase al autor de semejante versión, en la que ha puesto en entredicho la hora de una familia, la cual goza de grandes respetos en todas las clases sociales.

Ha sido detenido y encerrado en el cuarto de arresto, un sujeto llamado Vicente Soler, por disparar un petardo en la calle de Lusitania.

LA CRUZ DEL CAMPO

Representante general: D. Antonio Fuster, Calatrava, 13, ALICANTE

Ayer tarde regresó á Alcoy nuestro querido amigo D. Juan Botella Asensi. Feliz viaje le deseamos.

LA ÚNICA Y VERDADERA sombrerería ACEVEDO, 16 Princesa 16, pone en conocimiento de su numerosa clientela de que ya ha recibido las últimas novedades en sombreros de paño y fieltro para caballero, niños y niñas, como también en gorras de todas clases.

Gran surtido en Jipis Japas, Pasamás, Nipis, Australins, Napolitanas, Palmiers, Rotins, Italias y Cazadoras.

Por la guardia municipal se practicaron anoche varios osados, dando por resultado la recogida de buen número de armas.

Esta mañana ha llegado la última expedición botijill de la presente temporada.

Sean bien llegados los hermanos.

Por infringir las ordenanzas municipales, hoy han sido denunciados varios vecinos en la inspección municipal.

Terminadas las vacaciones, el próximo jueves 17, darán comienzo en este Centro de estudios los exámenes extraordinarios de Septiembre.

Empiezan por las asignaturas de los dos últimos cursos quinto y sexto, para dar algún tiempo de preparación á los alumnos que hayan de hacer luego los ejercicios del Grado.

El dia 21 serán los exámenes de ingreso.

El 22 y siguientes los exámenes de asignaturas de los cuatro primeros cursos.

El 25 empezarán los ejercicios del Grado.

Y en el último día del mes tendrán lugar las oposiciones á premio.

El Centro de Información Comercial del ministerio de Estado, publica el siguiente aviso:

Se llama la atención de nuestros productores y comerciantes acerca de una circular expedida en Barcelona, en la que una razón social anuncia un viaje al Extremo Oriente, con el fin de correr los productos españoles, y tal motivo ofrece sus servicios como viajantes agentes por la Información Comercial del ministerio de Estado.

El Centro de Información Comercial no ha tenido, ni tiene, viajantes agentes, porque como organismo oficial no se dedica á ejercer el comercio, siendo su misión exclusivamente informadora.

Si entrar en comentarios sobre los propósitos que abriga una sociedad al apropiarse un título que no se le ha dado, el Centro hace público que toda persona ó compañía que se acuerde como su agente viajante hará uso de un título falso y entrará de lleno en la esfera de la sospecha y de la desconfianza.

TRASLADO.— El ordinario de encargos para Elche, Orihuela, Murcia, Cieza, Hellín, Cartagena y La Ucón, que tenía su despacho en la plaza de Isabel II, se ha trasladado á la calle de Sagasta, núm. 11.—Centro de encargos para Madrid y Barcelona «La Rápida».

AVISO.— Agencia de encargos de Pascual Martínez, licencias de Murcia, Torrevieja y Cartagena. Sigue su despacho, plaza de Isabel II, núm. 5, y no responde de los encargos que por error se entreguen en otro sitio.

¿Qué sucedió anoche en el vecino pueblo de San Vicente?

Sígnase que se dice, estaban tranquilamente reunidos en cierto establecimiento de la calle Mayor numerosos amigos entreteniendo en algo que prohibe la ley, cuando aparecieron ciertos personajes como si fueran á caer al monte y se separaron de lo que allí sucedía.

Había carreras, sútos y saltos, huyendo por balcones y ventanas, como si el edificio en cuestión ardiese por los cuatro lados.

Se tomaron los nombres y domicilios de algunos de los amigos reunidos, pero con seguridad que no les sucederá nada

por encontrarse allí también r. unidas personas de alta talla.

gSabe algo de lo ocurrido el señor gobernador?

Urge venta piñón muy nuevo, buena marca. Añoroz el Sabio, 32, 2º derecha.

SE VENDE una preciosa carna antigua estilo Luis XV con magníficas incrustaciones de marfil.

Detalles: Hijos de Francisco Alejo, calle de Calatrava y Sagasta, tienda de muebles.

Academia López Rodríguez

Ha quedado abierta la matrícula en este antiguo y acreditado centro de enseñanza tanto para que los alumnos ingresen en la Escuela Superior de Comercio, como para que estudien libremente las asignaturas de Cálculos Mercantiles y Contabilidad Comercial.

Los demás resultados obtenidos por nuestros jóvenes han sido estudiado en la mencionada Academia de Comercio por lo que la recomiendo al público.

Excelentes Tenedores de Libros, Profesores y Contadores Mercantiles en gran número han pasado por tan culto centro de enseñanza, habiendo logrado sus aspiraciones.

Por el distinguido y reputado médico valenciano, doctor don Manuel Candela, y asistido por los notables profesores don José Nevero, de Valencia, y don Emilio Sánchez Carpintero de esta ciudad, se ha procedido esta mañana con notable acierto á practicar una delicada operación quirúrgica en un pie de la bellísima señora Pepita Huertas Martínez, dando excelente resultado demostrando la pericia y ciencia de los operadores, y hallándose la paciente en estado satisfactorio después de la dolorosa operación sufrida, felicitándola por ello y á su familia que cuenta con grandes simpatías en esta ciudad y congratulándose del brillante éxito obtenido por el sabio doctor Candela y sus auxiliares, peritísimos en la ciencia médica.

En Zaragoza se ha verificado la inauguración del canal del Duero, en medio del mayor entusiasmo.

El canal mide cuatro kilómetros; ha sido construido en diez meses y regará seiscientos hectáreas de terreno, siendo susceptible de regar hasta dos mil, extrayendo agua del Duero por medio de una bomba centrífuga.

Le obra ha sido costeada por los vecinos y está valorada en diez y ocho mil duros.

CONVOCATORIA

A todos los republicanos

Se ruega á todos los correligionarios de la capital asistirán á la reunión que tendrá lugar el miércoles 16 del corriente á las nueve de la noche en el Círculo Republicano, Málaga 55.

Como en dicha reunión se ha de tratar de la fiesta que se ha de celebrar para conmemorar el aniversario de la revolución de Septiembre, se encarece la puntual asistencia.

Alicante 12 Septiembre 1908.—E. Secretaría, L. Carbonell.

Banda de música «Unión Alicantina»

El dia 20 del actual darán principio las clases de solfeo e instrumental de esta Sociedad musical, bajo la dirección del maestro Ayala.

Se admiten educandos. Precios modicos.

Para inscribirse, Navas 91, tienda.

El ministro de Hacienda, señor Sanchez Bustillo, ha empeorado en la dirección que le equisa.

Por prescripción facultativa guarda cama.

Se ha encargado de la dirección los asuntos de Hacienda, el subsecretario del ministerio.

Es cosa resaltable por el Gobierno que la nueva legislatura dará principio el dia 12 de Octubre, en cuya fecha se reanudarán las sesiones de Cortes.

Esta mañana ha fondeado en nuestro

por encontrarse allí también r. unidas personas de alta talla.

gSabe algo de lo ocurrido el señor gobernador?

Urge venta piñón muy nuevo, buena marca. Añoroz el Sabio, 32, 2º derecha.

SE VENDE una preciosa carna antigua estilo Luis XV con magníficas incrustaciones de marfil.

Detalles: Hijos de Francisco Alejo, calle de Calatrava y Sagasta, tienda de muebles.

Academia López Rodríguez

Ha quedado abierta la matrícula en este antiguo y acreditado centro de enseñanza tanto para que los alumnos ingresen en la Escuela Superior de Comercio, como para que estudien libremente las asignaturas de Cálculos Mercantiles y Contabilidad Comercial.

Los demás resultados obtenidos por nuestros jóvenes han sido estudiado en la mencionada Academia de Comercio por lo que la recomiendo al público.

Excelentes Tenedores de Libros, Profesores y Contadores Mercantiles en gran número han pasado por tan culto centro de enseñanza, habiendo logrado sus aspiraciones.

Por el distinguido y reputado médico valenciano, doctor don Manuel Candela, y asistido por los notables profesores don José Nevero, de Valencia, y don Emilio Sánchez Carpintero de esta ciudad, se ha procedido esta mañana con notable acierto á practicar una delicada operación quirúrgica en un pie de la bellísima señora Pepita Huertas Martínez, dando excelente resultado demostrando la pericia y ciencia de los operadores, y hallándose la paciente en estado satisfactorio después de la dolorosa operación sufrida, felicitándola por ello y á su familia que cuenta con grandes simpatías en esta ciudad y congratulándose del brillante éxito obtenido por el sabio doctor Candela y sus auxiliares, peritísimos en la ciencia médica.

En Zaragoza se ha verificado la inauguración del canal del Duero, en medio del mayor entusiasmo.

El canal mide cuatro kilómetros; ha sido construido en diez meses y regará seiscientos hectáreas de terreno, siendo susceptible de regar hasta dos mil, extrayendo agua del Duero por medio de una bomba centrífuga.

Le obra ha sido costeada por los vecinos y está valorada en diez y ocho mil duros.

CONVOCATORIA

A todos los republicanos

Se ruega á todos los correligionarios de la capital asistirán á la reunión que tendrá lugar el miércoles 16 del corriente á las nueve de la noche en el Círculo Republicano, Málaga 55.

Como en dicha reunión se ha de tratar de la fiesta que se ha de celebrar para conmemorar el aniversario de la revolución de Septiembre, se encarece la puntual asistencia.

Alicante 12 Septiembre 1908.—E. Secretaría, L. Carbonell.

Banda de música «Unión Alicantina»

El dia 20 del actual darán principio las clases de solfeo e instrumental de esta Sociedad musical, bajo la dirección del maestro Ayala.

Se admiten educandos. Precios modicos.

Para inscribirse, Navas 91, tienda.

El ministro de Hacienda, señor Sanchez Bustillo, ha empeorado en la dirección que le equisa.

Por prescripción facultativa guarda cama.

Se ha encargado de la dirección los asuntos de Hacienda, el subsecretario del ministerio.

Es cosa resaltable por el Gobierno que la nueva legislatura dará principio el dia 12 de Octubre, en cuya fecha se reanudarán las sesiones de Cortes.

Esta mañana ha fondeado en nuestro

PUNTOS DE VENTA

Tienda de Ultramarinos de Leopoldo Asensio, Cooperativa Militar, Bodegas de Alatoz, Chocolatería del Marqués, Horchatería del «Tío Quico», Luis San tamaria, Kiosco de la Explanada

EL BUEN GUSTO

camisería especial

DE ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero.—Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto.

Primera casa en EQUIPOS PARA NOVIOS

17, CALATRAVA, 17.—ALICANTE

Molina y Sánchez.

Representantes depositarios de la cerveza

E. Petry (antes Luis Moritz)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.

Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turín.

Vinos finos de mesa, claretas, tintos y blancos, servidos a domicilio en barriles y embotellados.

Los encargos: Calle de San Telmo, núm. 3.

Máquinas Wertheim

San Nicolás, núm. 3.—Alicante

<p

SECCION DE ANUNCIOS

NO CONFUNDIRSE
(On parle français)

ACEVEDO

NO CONFUNDIRSE
(On parle français)

FRECIJO FIJO

PRINCESA, 16

VENTAS AL CONTADO

Unica y verdadera sombrerería ACEVEDO

Esta casa no tiene sucursal en Alicante

Gran surtido en Sombreros de Fielto para caballeros, niños y niñas.—Ultimas novedades en SOMBREROS y GORRAS del país y extranjeras

La Perfecta Alicantina
FÁBRICA DE MOSÁICOS HIDRÁULICOS PERFECCIONADOS
— DE —
Dolores Garcia

Depósito de azulejos de todas clases, ladrillos vidriados para cocina, tuberías de barro cocido, cemento y portland de todas clases en sacos y barriles, cales hidráulicas extranjeras y del país, inodoros (Walter Closset) ingleses y del país, lavabos de loza, videts y toda clase de macetas con adornos altamente sugestivos.

Esta acreditada fábrica garantiza la solidez de los mosáicos de su fabricación, conocidos en toda España y en el extranjero.

Gran novedad en dibujos regios, modernistas y arabescos, que por su hermoso colorido llaman poderosamente la atención.

Despacho: Duque de Zaragoza, 4.—Depósito: Avenida de Zorrilla, 1.—ALICANTE.

Sociedad Anónima Florida Córdoba
PRIMERAS MATERIAS

“ABONOS FLORIDA,”
especiales para
todos los culti-
vos.

Riqueza rigurosamente garantizada

Dirigirse en Alicante, JOSE LILLO.

Despacho, plaza de Isabel, II, número 17, bajos.

Almacenes, calle de Pardo Gimeno, (barrio de Benalúa).

Platería
de
FRANCISCO ORTIZ PASTOR
5, Mayor, 5. Alicante



Se fabrican por encargo todos los artículos que comprende el ramo. En este establecimiento encontrará el público un variado surtido en todo lo referente al ramo de platería.

Imprenta
DE
MIGUEL SIRVENT

Calle Rafael Terol, 3.—ALICANTE

En este establecimiento se imprimen periódicos, sobres, memorias, circulares, facturas, membretes, esquelas mortuorias, prospectos, tarjetas, catálogos y toda clase de trabajos tipográficos.

E. BOTÍ CERRONELLI
MAYOR, 13, 15, Y 17
Y MUÑOZ, 1.—ALICANTE

Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos

ANTIGUA ACADEMIA A. LOPEZ RODRIGO

Preparación completa para ingreso

EN LA

Escuela Superior de
Y PARA

TENEDORES DE LIBROS

Enseñanza práctica y repaso de las asignaturas que constituyen la carrera mercantil.

Barceló, 2, (Villavieja).—Alicante

El Crédito

Rafael Terol, 2, 2.^o

Casa de compra venta de toda clase de objetos y colocación de capitales

DINERO sobre prendas de ropa, alhajas, muebles, ropa, billetes, etc. Préstamos a la péseda de 10% y a la libreta que están en activo.

S. adelantan las prestaciones a partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tasa siguiente:

Ds. 14.—250 pesetas al 8% por 100 al usd.
Ds. 250 a 500 , al 8 " "
Ds. 500 a 1.000 , al 10 " "
Ds. 1.100 a 5.000 , al 12 " "

Véanse las libretas que tiene la casa para este fin donde se detallan las satisfacciones del importador o comprador de los datos se piden a la casa.

«El Crédito» como garantía ofrece todos sus negos lo y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales puedes informarte cuantos lo estimas convenientes.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique a las mismas operaciones que en la actualidad se dedica «El Crédito».

Para detalles que no se fijan en el anuncio pueden pedirlos personalmente o por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol, número 2.—1.^o y 2.^o

NOTA.—Se admiten pequeñas cantidades semanales.

La Austriaca
Fábrica de Gaseosas
DE
Juan Santamaría

Limonada espumosa
La mejor que se fabrica

Aqua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con filo de BURON y ESTERILIZADA con el filtro PASTEUR.

Aqua de Mondariz artificial preparada con el agua de Sal y los principios medicinales que le dan su sabor natural.

Alicante.—Zaragoza, 1 y Liorna,
Servicio a domicilio

CARLOS BONET GALÁN
Agente de Transportes Generales
con servicios combinados
de domicilio a domicilio y correspondencia en todas partes

Despacho de buques y Aduanas,
Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Acarreos

Servicio especial y rápido

de paquetes postales

Despacho: S. Fernando, 30, dep^oº ent.^o.

ALICANTE

GRAN CASA DE VINOS Y LICORES

— D E —

FEDERICO SECUNDO, Herederos
(Proveedores de la Real Casa)

Cosecheros, Almacenistas y extractores de vinos de Jerez.—Fabricación especial de Vermouth, Aguardientes, Anisados, Chartreuse, Ginebra, y otros licores.

Especialidades de esta casa.

MANZANILLA GLORIA, AMONTILLADO “S” y FINO VIÑA PALOMAR

Casa fundada en 1860 que ha obtenido premios en las Exposiciones de Filadelfia y en Madrid.

Puerto de Santa María (CÁDIZ)

DOCKS AVICOLES DE FRANCE

MARQUE DÉPOSÉE

Representation
exclusive
pour l' Espagne
et Portugal



Un descubrimiento maravilloso es, el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas substancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulante, hacen robustecer rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad desarrolla de un modo portentoso. Este alimento para las aves de corral, no solo hace que los huevos que había de poner una gallina en seis años los ponga en tres, si que además produce tal estado de nutrición, de fuerza y de salud en las aves, que a los pocos días de emplear esta alimentación se las ve gallardas, alegres, coloradas y con una salud y vigor extraordinarios.

No hay enfermedad que pueda atacar á las gallinas dándolas esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. Lo mismo en invierno que en verano que en otoño el estado de robustez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. El gallo á los quince días de esta alimentación parece otro. Su gallardía y su poter son extraordinarios. Los rigores del invierno no le hacen mella ninguna para cumplir su cometido. Y todas estas ventajas, que son incalculables para cuantos tienen aves de corral, solo cuesta unos pocos céntimos al mes por cabeza.—En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande ó pequeña escala á la cría de aves, usan esta alimentación con éxito extraordinario.—En España ha comenzado á usarse hace pocos meses y los resultados son igualmente superiores. Numerosos casos lo atestiguan y como la mejor de mostración es la prueba, á el a invitamos á cuantos tienen aves.—Cuesta cada 3 kilos 7'50 pesetas; 5 kilos 11'50 idem; 10 kilos 21 idem, en estación Valladolid.

Pídase a LA REVISTA MERCANTIL, de Valladolid, enviando el importe en libranza, sobre monedero, ó otro medio fácil de cobro. Con cada remesa van instrucciones para su uso.

Hacen falta depositarios en todas las capitales de España.

PUESTO DE PAJAROS

En el establecido al final del paseo de la Explanada, se reciben diariamente gran cantidad de pájaros exóticos, particularmente de América, que llaman extraordinariamente la atención por la belleza de su plumaje.

Paseo de los Mártires

LA RAPIDA

RECIO Y RIZO

SERVICIO DE PAQUETES Y ENCARGOS

ENTRE ALICANTE Y BARCELONA

— CENTRO DE AVISOS —

ALICANTE.—Calle de Sagasta, II

BARCELONA.—Paseo de Colón, 23